

**Gemeinderätin Daniela Katzensteiner BA**

Dienstag, 25. April 2023

### **Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 27. April 2023**

An Frau Stadträtin Claudia Schönbacher

**Betrifft: Fiaker im Straßenverkehr**

Seit Jahren wird von Tierschutzaktivist:innen in anderen Städten, wie Wien oder Salzburg auf die Problematik der Fiaker hingewiesen. Pferde müssen Menschen in Kutschen durch den städtischen Verkehr ziehen und dies vor allem im Sommer bei 30 Grad und mehr. Nicht selten kommt es dabei auch zu schweren Unfällen.

Während in Städten anderer Länder bereits Verbote für Pferdekutschen erlassen wurden, wurde in Graz erstmals wieder im Sommer 2022 eine Kutsche in Graz gesichtet. Die Puntigamer Brauerei bietet auch im Jahr 2023 so genannte „Genussfahrten“ mit der Kutsche durch die Stadt an. Tierschutzaktivist:innen konnten beobachten, wie die Pferde bei teils hohen Temperaturen inmitten des Grazer Stadtverkehrs, beispielsweise über den Dietrichsteinplatz, neben den Straßenbahnen durch die Stadt liefen und dabei äußerst nervös und verängstigt wirkten.

Heutzutage gibt es unzählige Möglichkeiten der Fortbewegung, so dass Pferdekutschen in Städten definitiv nicht mehr zeitgemäß und mit unserem Verständnis von Tierschutz nicht vereinbar sind. Städte wie Prag oder Barcelona machten es bereits vor und haben Pferdekutschenfahrten verboten.

#### **Frage**

**Welche Maßnahmen werden Sie als zuständige Tierschutzreferentin im eigenen Wirkungsbereich treffen, um hier im Sinne der Tiere tätig zu werden?**